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Многим землякам знакома жительница Кудрово 
Агния Щепёткина: ещё пару лет назад участницу 
Великой Отечественной часто можно было встретить 
на спортивных и культурных мероприятиях поселе-
ния. К сожалению, после недавней травмы женщина 
почти перестала ходить. Благодаря усилиям дочери 
ветерана Натальи Серебровой, общественников и 
парламентариев на прошлой неделе Агнии Алексе-
евне доставили инвалидное кресло.

Найти выход из ситуации долгое 
время не получалось. После про
исшествия Наталья Павловна об
ращалась в разные инстанции: 
в петербургскую соцслужбу по 
месту прописки, в администрацию 
города и области, но нигде ей не 
могли предоставить оперативную 
помощь. Наконец, она вышла на 
муниципального депутата Ирину 
Моисеенко, которая сразу же до
несла информацию до местного 
отделения женсовета. Руководи
тель общественной организации 
Марина Кондратьева иницииро
вала сбор денег, и в кратчайшие 
сроки коляску приобрели. 

Средство передвижения, а так
же подарочный набор от себя Ири
на Алексеевна передала лично. 
Куд ровчанки оценили компактность 
и хороший ход креслакаталки, 
а ещё порадовались, что снова 
смогут выбираться вместе на 
улицу и посещать церковь. 
Кроме того, общаясь с го
стями, хозяйка поделилась 
историей боевого и тру
дового пути своей мамы.

Наша героиня роди
лась в Вологодской об
ласти в 1921 году. В боль
шой крестьянской семье 
девочка была младшей 
из семи братьев и сес
тёр. Закончив школу, она 
выучилась на воспитателя, 
работала в детском саду. 
Когда началась война, девуш
ка прошла курсы медсестёр 
и написала заявление в военкомат. 

Изза маленького роста и веса её 
сначала не хотели брать на фронт, 
но в 1942м всё же направили слу
жить в артиллерийское подразде
ление на Ораниенбаумский плац
дарм: сначала в пошивочный цех 
и прачечную, а затем связисткой. 

– Пусть люди знают, что мы 
сами шли на войну, защищали 
Родину, – отметила Агния Алексе
евна. – Сейчас это очень важно 
для народа. Нельзя, чтобы правду 
забыли или исказили.

Однажды, выполняя боевое 
задание, защитница попала под 
авиа ционный налёт и получила тя
жёлое ранение, но до госпиталя 
добралась только через неделю. 
Врачи чудом сохранили ногу: об

наружилось, что после про
ведённой в дороге опера
ции в ране остался осколок 
снаряда и фрагмент тулупа. 

После окончания Великой 
Отечественной Агния Щепёт

кина осталась в Ленинграде: 
тогда город нуждался в людях для 

послевоенного восстановления. 
Параллельно наша героиня нача
ла работать по своей довоенной 

специальности – в детсаду, и по
святила педагогике 44 года. 

В 2013м участница боевых 
действий вместе с дочерью пере
брались в Кудрово, где они сразу 
стали подавать пример активного 
образа жизни: посещали спарта
киады, митинги в честь памятных 
дат и различные культурные со
бытия. Здесь их хорошо знают 
и всегда стремятся поддержать. 

– Большое спасибо за заботу 
депутатам и администрации от 
нас обеих! – сказала Наталья Се
реброва. – Отдельная благодар
ность главе поселения Вячеславу 
Кондратьеву: знаю, что он внёс 
большой вклад в покупку кресла. 
Очень приятно, что о нас помнят 
и уделяют внимание!

Михаил КАМНЕВ

                                                                                                                    

Пусть люди знают, что мы сами шли на войну, защищали Родину. 
Сейчас это очень важно для народа. Нельзя, чтобы правду 
забыли или исказили.

Агния ЩЕПЁТКИНА, участница Великой Отечественной войны
                                                                                                                   

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ И ГОСТИ ЗАНЕВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ! 
ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 
И УЧАСТНИКИ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С 80-ЛЕТИЕМ ПОБЕДЫ!
Этот торжественный и всенародный праздник – символ благодарной памяти, в нём наша душа, гордость 

и величайшая история человеческого подвига. Благодаря героизму миллионов граждан, Советский Союз одержал 
Победу над нацизмом и спас весь мир. 

Вопреки западным попыткам переписать историю, наши дети и внуки знают, через какие испытания прошли их пред
ки, гордятся их стойкостью, удивительной силой духа, хранят медали, ордена, выходят с портретами на шествие «Бес
смертного полка». Это знание, как священный огонь, хранится в каждой семье и передаётся следующим поколениям. 

Эту глубинную связь продемонстрировало наше общество ещё в 2014 году, задолго до начала специальной воен
ной операции. Молодые мужчины и женщины снова показали всему миру, что они достойны подвига своих прадедов, 
что самоотверженность, патриотизм и любовь к своей Родине остаются важными ценностями для нашей страны. 

Выражаем глубокую благодарность всем, кто в суровые военные годы сражался на фронте и трудился в тылу, 
приближая долгожданную Победу ценой колоссальных жертв. Всем, кто восстанавливал разрушенную страну. 
Кто стал священным примером мужества и стойкости для современных героев. 

От всей души желаем всем нашим защитникам здоровья, благополучия, долгих лет жизни! 
С Днём Победы, дорогие друзья! 

Вячеслав КОНДРАТЬЕВ, глава Заневского городского поселения
Алексей ГЕРДИЙ, глава администрации Заневского городского поселения

РЯДОМ В ТРУДНУЮ МИНУТУ
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ЖКХ И БЛАГОУСТРОЙСТВО ИНФРАСТРУКТУРА

Приём конкурсных заявок 
продлится до 12 мая 2025 года.

Организации, предложившей лучшие 
условия исполнения контракта, предсто
ит обустроить дренажные системы, за
асфальтировать 2581 квад ратный метр 
пешеходных дорожек, выложить 2725 квад
ратных метров брусчатки, полностью засе
ять газоны и вывезти грунт. Работы должны 
быть выполнены до 1 сентября 2025го.

Кроме того, определилась компания 
для устройства наружного освещения 
и электро снабжения парка. Вскоре при
ступят к монтажу: установят 96 фонарных 
столбов, проложат 4500 метров кабельных 
линий.

В рамках озеленения в августе высадят 
564 крупномера высотой не менее двух 
метров и 5772 кустарника.

В ходе благоустройства рекреации, 
которое проводилось в прошлом году, 

за асфаль тировано 7388,27 квадратных 
метра дорожек. Появился амфитеатр 
на 600 поса дочных мест, оборудовано 
административное здание для сотрудников 
садово паркового хозяйства, размещён 
туалет. Для детей обустроена игровая пло
щадка «Кит». Также открылась зона для ворк
аута, скульптура «Добро и милосердие», 
артобъект «Сердце Кудрово». Фактически 
работы на объекте завершены на 56 %.

В 2025м Всеволожский район выделил 
финансирование в размере 100 миллио
нов рублей на завершение благоустрой
ства. Планируется доделать освещение, 
пешеходные дорожки, провести озелене
ние, закупить и установить малые архитек
турные формы.

На 2026й намечено благоустройство 
набережной Оккервиля и строительство 
мостового перехода. Также преобразят 
локацию между поликлиникой и рекой. Эта 
территория вошла в федеральную програм
му «Формирование комфортной городской 
среды». Здесь появится площадка для детей 
от 6 до 12 лет, лавочки, деревья и кустар
ники. Сейчас идёт голосование за дизайн
проект. Сделать выбор можно до 12 июня на 
сайте: https://pos.gosuslugi.ru/lkp/fkgs/home/

Маргарита МОРОЗЮК

НЕ ДОМ, А ЦЕЛЫЙ ДВОРЕЦ
Комитет экономразвития ЛО сообщил властям Заневского поселения о намерении включить 

новый ДК в Янино-1 в госпрограмму. 

Строительство учреждения 
планируется внести в концепцию 
«Развитие культуры в Ленин
градской области» на 2026–
2028 годы. Глава администра
ции МО Алексей Гердий выразил 
признательность правительству 
47го региона за содействие.

– Сегодня единственное 
муни ципальное учреждение 
досуга, предоставляющее мест
ным детям бесплатную возмож
ность для развития их талантов, – 
это центр досуга «Заневский» 
на Колтушском шоссе. В нём 
действует 20 клубных форми
рований, которые посещают 
475 человек. Но Янино1 продол
жает расти, и маленький ДК уже 
не отвечает требованиям ком
фортной жизни. Нужно больше 
бесплатных секций для подрас
тающего поколения, биб лиотека 
и большой зрительный зал. И всё 
это запланировано: по проекту 
должен получиться не просто 
дом, а целый дворец, – сказал 
Алексей Викторович. 

Скромно именуемое домом 
культуры сооружение займёт 
три этажа, а площадь объекта 

составит 5000 квадратных мет
ров. В здании начнут работу 
мастерские живописи и лепки, 
хореографический зал, студия 
звукозаписи, класс народно
го творчества, компьютерный 
кабинет, конференцзал, биб
лиотека, костюмерная, поши
вочная и буфет. Современный 

концертный зал сможет вме
стить до 500 зрителей. На при
легающей территории предпо
лагается создать парковку для 
посетителей и сотрудников.

Стоит пояснить, что реше
ние о финансировании ещё 
не принято, но сделан боль
шой шаг, к которому админи

страция шла с 2023го. Заявку 
будет рассматривать прави
тельственная комиссия при 
формировании бюджета на 
2026–2028 годы. Предваритель
но, это произойдёт в августе.

Пресс-служба  
Заневского поселения 

В Суоранде появится 
«умная» спортплощадка

Наш муниципалитет прошёл отбор по 
гос программе «Развитие физической куль-
туры и спорта в Ленинградской области» 
на 2026–2027 годы.

Регион выделит субсидию на закупку и монтаж оборудования.
Объект предназначен для всестороннего развития де

тей и молодёжи, но предполагает чёткое зонирование ло
кации с учётом интересов разных возрастных групп. Плюс 
такие пространства отличаются нестандартным исполнени
ем и наполнением. На них могут присутствовать уникальные 
по конструктиву песочницы, бизиборды, тематические горки 
и качели, лабиринты, образовательные элементы и многое 
другое. Характерной особенностью является возможность 
всесезонного использования.

Как отметила директор центра спорта «Заневский» Елена 
Агрон, «умная» спортплощадка – объект не только дорогой с точ
ки зрения финансов, но и ценный для физического развития. 
«Мы очень ждали софинансирования и искренне благодарны 
правительству Ленобласти. Такие площадки особенно востре
бованы среди ребят, вернувшихся из зоны СВО. И в целом это 
существенный вклад в развитие спортивной инфраструктуры 
поселения, который позволит привлечь больше граждан к здо
ровому образу жизни», – подчеркнула Елена Владимировна.

Следующим этапом будет подготовка сметных расчётов, 
их согласование и заключение соглашения с ЛО. После станут 
известны точные сроки реализации проекта и его нюансы, 
в том числе само наполнение локации.

Светлана ДИНЕГИНА

КОГДА УБОРКА ПРЕВРАЩАЕТСЯ В ПРАЗДНИК
В день проведения Всероссийского субботника на «Косой горе» состоялся 

экологический фестиваль от центра культуры и досуга «Кудрово».

Организаторы решили добавить 
развлекательную составляющую: 
встреча началась с разминки и вы
ступления творческих коллективов, 
а затем гостям предложили разде
литься на группы и посоревноваться 
в сборе мусора.

– Сделать субботник в интерак
тивном формате и превратить его 
в настоящий праздник – отличная 
идея, – поделилась участница акции 
Оксана Руссо. – Это хороший повод 
собраться семьями, провести время 
с пользой для себя и для соседей.

Командам пришлось постарать
ся, чтобы отыскать отходы в сквере. 
По словам местного депутата Ирины 
Моисеенко, которая сама работает 
в коммунальной службе, чистоту на 
этой территории поддерживают ис
правно. А вот пройдя по соседнему 
неблагоустроенному наделу, участ
никам удалось заполнить 26 мешков. 
Лидером стала сборная семейного 
клуба «Свои», второй результат – на 
счету девушек из молодёжного со
вета при местной администрации, 
а третье место заняла Анна Дежнёва 
с дочкой Сашей и сыном Семёном.

– Всегда откликаемся, когда убор
ку объявляют у дома, в школе или са
дике, – рассказала Анна. – Сегодня, 
конечно, мероприятие получилось 
более масштабным. Детям понравил
ся соревновательный элемент, они 
сразу активно включились в процесс.

В завершение события присутст
вующие послушали лекцию о сорти
ровке и переработке мусора и при
соединились к мастерклассу по соз
данию цветов из пластиковых бутылок.

Михаил КАМНЕВ

УЧАСТВУЙТЕ В РАЗВИТИИ МАЛОЙ РОДИНЫ! 
До 12 июня продолжается голосование за дизайн-проекты общественных пространств по федеральной инициативе  «Формиро-

вание комфортной городской среды». От нашего поселения представлены две территории.

Грамотный подход 
к безопасности 
на улицах 
поселения

Глава муниципального обра-
зования Вячеслав Кондратьев 
поручил администрации под-
готовить проект по видео-
наблюдению.

Отчёт о текущей деятельности по совер
шенствованию системы мониторинга мест
ным депутатам представил начальник отде
ла ГО и ЧС администрации Артур Хруста
лёв. Сейчас разрабатывается техническое 
задание на обслуживание оборудования. 
Оно включит в себя создание интерактив
ной карты по расположению камер.

Компания, выигравшая тендер, также 
будет оперативно отслеживать состояние 
объектов и при необходимости произво
дить своевременный ремонт.

Кроме того, сейчас идёт процесс соз
дания единой серверной. По просьбе на
родных избранников добавят «глаз» возле 
контейнерных площадок.

Благодаря парламентарию региональ
ного Заксобрания Сергею Моренкову 
в 2025м МО получит субсидию из област
ного бюджета на развитие видеонаблюде
ния. Руководитель муниципального образо
вания акцентировал внимание профильных 
специалистов на том, что здесь прежде 
всего необходим системный подход.

– Такая работа всегда начинается 
с проекта. Поэтому на первых порах 
прошу сделать эту документацию и чётко 
определить, сколько и какого разрешения 
нужно камер, где конкретно их разместить, 
прописать технические характеристики 
оборудования. Главное, чтобы устройства 
использовались эффективно, а записи 
могли принести пользу правоохранитель
ным органам и использоваться в суде. 
Мы за безопасное поселение! И учтите: 
субсидию нужно реализовать в текущем 
году, – отметил Вячеслав Евгеньевич.

Екатерина ФОКЕЕВА

Инфра структурные 
перспективы 
Янино-1

Ленинградская область гото-
вит заявку на получение феде-
рального финансирования на 
крупные дорожные объекты. 
Один из них может существен-
но облегчить дорожную обста-
новку в городском посёлке.

Как рассказал вицегубернатор по 
строительству Евгений Барановский, 
от региона будет заявлено три проекта. 
В частности, так называемое продолже
ние Ириновского проспекта от КАД мимо 
Ржевки до Всеволожска.

Дорога в перспективе поможет раз
грузить янинские транспортные потоки. 
По словам Евгения Петровича, в концеп
ции предусмотрены коридоры, по которым 
можно выехать на трассу из населённого 
пункта.

Виды объектов и суммы финансирова
ния станут известны после рассмотрения 
заявки на федеральном уровне.

– Напомню, что через Янино1 будет 
проходить ШМСД, где тоже запроектиро
ваны коридоры, и в проектах планировки 
данной территории утверждены развязки 
под данную широтную магистраль, – до
бавил вицегубернатор.

Светлана ДИНЕГИНА

Сделать свой 
выбор в пользу 
понравившегося 
проекта может 
любой гражданин РФ 
старше 14 лет.

Итоги голосования 
будут опубликованы 
в разделе  
«Результаты 
прошедших 
голосований» 

Для каждой из локаций разработано по 
две концепции визуального оформления.

Одна из точек находится в старой час
ти Янино1 на улице Военный городок. 
На месте пустыря планируется создать 
тихий, уютный уголок с сетью пешеходных 
дорожек, качелями, скамейками, бесед
ками и освещением.

Вторая зона находится в кудровском 
парке «Оккервиль» между поликлиникой 
и одноимённой рекой. Сейчас здесь есть 
только газон, а в дальнейшем может по
явиться детская площадка, скамейки, 
деревья и кустарники. 

Поучаствовать в выборе проектов жи
телям помогают заневские волонтёры. 

Активисты работают на улицах населён
ных пунктов. Узнать их можно по ярким 
зелёным жилеткам, фирменным бейджам 
и планшетам в руках. Чтобы отдать пред
почтение тому или иному варианту, не
обходимо продиктовать номер телефона, 
получить SMS с четырёхзначным числом, 
сообщить код добровольцу и непосред
ственно определиться с проектом. 

Подчеркнём, что субсидию выделяют 
лишь тем территориям, где жители ак
тивно проявляют свою позицию. Участки, 
набравшие наибольшее количество го
лосов, благоустроят в 2026м.

Маргарита МОРОЗЮК

ОЗЕЛЕНЕНИЕ-2025
Администрация Заневского поселения закупает почти 

700 деревьев и 7000 кустарников и собирает мнение 
жителей о местах высадки этих растений.

Планами поделились в муниципаль
ном садовопарковом хозяйстве. В при
оритете – кудровский парк «Оккервиль», 
где летом появятся 564 крупномера вы
сотой не менее двух метров. Кроме того, 
растительный фонд рекреации пополнят 
5772 кустарника. Подготовка мест ожи
дается в августе, а посадка – осенью.

Деревья выбирали адаптированные 
к климату. Среди них – яблони, черёму
хи, дубы и клёны в возрасте 8–10 лет. 
«Такие породы, при соблюдении всех 
правил посадки, обеспечат минималь
ный опад – не более 15 % от обще
го количества высаженных деревь
ев, – написал в своём блоге глава МО 
Вяче слав Кондратьев. – А вечно зелёные 
культуры, например ели, обеспечат 
привлекательный внешний вид в лю
бое время года. Кроме того, жители 

могут посадить собственные зелёные 
насаждения на территории парка по
сле согласования породного состава, 
характеристик саженцев и мест по
садки с профильными специалистами. 
Для этого необходимо связаться с со
трудниками МКУ “Парковое хозяйство” 
по телефону 4166818».

Ещё 100 деревьев и 900 кустарников 
по традиции украсят локации, которые 
предложат местные жители. Обращаем 
внимание, что выбирать следует только 
муниципальные территории. 

Добавим, в 2024м приобретено 
200 вазонов, подвесных кашпо и цве
точников, которые в этом году напол
нятся почти 9000 цветов и разместятся 
в Кудрово.

Ульяна ЮГ

Пожелания 
можно оставить: 

в сообщениях 
в официальной 

группе 
Заневского 
поселения

на «Госуслугах»

АДМИНИСТРАЦИЯ ИЩЕТ ПОДРЯДЧИКА 
ДЛЯ БЛАГОУСТРОЙСТВА «ОККЕРВИЛЯ»

ГОССТРОЙНАДЗОР ЛО ВЫДАЛ РАЗРЕШЕНИЕ 
НА ВОЗВЕДЕНИЕ САДИКА В КУДРОВО

Учреждение, рассчитанное на 220 мест, раз-
местится на Цент ральной улице. Здесь оборуду-
ют музыкальный, спортивный залы и кружковые 
помещения.

– Очень важно, что в детсаду предусмотрены ясельные группы, – 
отметил в своём блоге глава Заневского поселения Вячеслав Кондра
тьев. – Их объективно не хватает. Я неоднократно получал обращения 
жителей и в личных беседах, и в сообщениях о необходимости ясель. 
Скоро эта потребность у кудровчан будет закрыта хотя бы частично.

Данный объект строится на средства бюджета 47го региона.
Отметим, что с 2018 года в молодом городе возведено 19 до

школьных заведений и 6 школ.

Кира АЛЕКСАНДРОВА
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#СВОИХНЕБРОСАЕМ 

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ ЗА ЖИЗНЬ НА ЗЕМЛЕ

На янинской сцене состоялся вокаль-
ный фестиваль-конкурс «И песня тоже 
воевала…».

Традиционное для нашего муниципалитета меро
приятие прошло уже в шестой раз. В этом году к нему 
присоединились 48 участников.

Приветственное слово взял боец специальной воен
ной операции Дмитрий Благовещенский. Доброволец 
поздравил всех с наступающим праздником Великой 
Победы и подчеркнул важность объединяющих патрио
тических акций. «Победа будет за нами!» – заверил 
герой.

Изза большого количества претендентов творче
ское состязание разделили на очный и отборочный 
этапы. Но даже так концерт продлился около пяти ча
сов. Артисты выступали в трёх номинациях: «Солист», 
«Дуэт» и «Ансамбль». Вокалисты представили компо
зиции о Родине, блокаде Ленинграда, материнской 
любви и послевоенном времени. Впервые в истории 
фестиваля на площадку вышла участница, которая 
аккомпанировала себе самостоятельно. Ученица 
ЦО «Кудрово» София Земская исполнила «Катюшу» 
под гитару. В зале царила атмосфера поддержки 
и единения. Зрители плакали, размышляли, подпева
ли и даже плясали. Открытие каждого нового отделе
ния сопровождалось номерами хореографических 
коллективов КДЦ «Заневский» – «РитМикс» и «Глясе».

Оценивали выступающих профессионалы сво
его дела:

 ● «Лучший голос – 2021» Международной академии 
музыки Елены Образцовой, полуфиналистка теле

визионного проекта «Новая Звезда – 2023» Евгения 
Казакова;

 ● певица «меццосопрано», старший преподаватель 
СанктПетербургского института искусств и рес тав
рации Наталья Попова;

 ● преподаватель петербургской детской школы ис
кусств «Охтин ский центр эстетического воспита
ния» Николай Бойко;

 ● старший преподаватель факультета музыкального 
искусства эстрады СПбГИК Александра Шик.
Победителям вручили дипломы, подарки и кубки.

ИТОГИ ФЕСТИВАЛЯ
Первые места завоевали Анна Сорокина, Ли

лия Романюк, Евгения Красовская, Юлия Антропова, 
вокаль ный ансамбль «ЭрцГамма» и хор «Ивушки».

Серебряными призёрами стали Олеся Хотько, 
шоугруппы «Клюква» и «ОК Кидс», Марк Фролов, 
Вадим Иванов, народный самодеятельный коллектив 
«Радуга» и вокальный ансамбль «Лазурь».

Бронзовые дипломы получили Алиса Сквирская, 
Алиса Кузьмина, Василиса Семьина, Виктория Столяро
ва, Руслана Гаврилюк, Кирилл Макелло, хор ветеранов 
«Радоница», дуэт вокалистов «ГолосАРТ», а также ан
самбли «Фисташки», «Мерцание», «Росиночка», «Свет
лица», «Эдельвейс», «Новое поколение» и «Выше радуги».

Обладателями спецпризов стали:
 ● за высшую харизму конкурса – Егор Зинько;
 ● за глубокомысленную авторскую песню – Вадим 
Иванов;

 ● за волю к победе – Абдуллохон Ишанов.

Маргарита МОРОЗЮК

Участникам Великой 
Отечественной Капита-
лине Киселёвой и Алек-
сею Деткову присвоены 
звания почётных жителей 
Заневского поселения.

Капиталина Иосифовна пере
бралась в молодой город с до
черью в 2022м. Именно здесь 
она отметила 100летний юби
лей, а в январе этого года ей ис
полнилось уже 102! Несмотря на 
впечатляющий возраст, женщина 
сохраняет бодрость и энергию, 
любит слушать радио и обсуждать 
с близкими актуальные темы, отды
хать на свежем воздухе. Её бога
тый жизненный опыт вобрал в себя 
и тяжёлые испытания военных лет. 
Наша долгожительница служила 
зенитчицей, участвовала в ос
вобождении родного Смоленска 
от захватчиков, а долгожданную 
Побе ду встретила в Литве.

Алексей Михайлович – уроженец 
Ленинградской земли, появился на 
свет в деревне Теребочево Волхов
ского района. Он сражался с на
цистами в Прибалтике, в пехотных 
войсках, куда попал 18летним юно
шей. Защищая Родину, получил тя

жёлые ранения осколками. Впослед
ствии фронтовик долгое время 
трудился на железной дороге, обес
печивая безопасность. Сейчас 
мужчине 99, и он уже несколько лет 
живёт в Кудрово вмес те с дочерью.

Оба героя с оружием в руках 
отстояли право нашего народа на 
будущее и подарили мирное небо 
новым поколениям. Сегодня они 

служат примером доблести, стой
кости и настоящей любви к жизни. 

В гости к ветеранам для вруче
ния удостоверений и памятных зна
ков, подтверждающих новый статус, 
пришли глава поселения Вячеслав 
Кондратьев и руководитель админи
страции МО Алексей Гердий.

– Эту значимую награду могут 
получить не более двух человек 

в год, – отметил Вячеслав Евгенье
вич в своём блоге. – И дос тойны её 
люди, совершившие мужествен
ные, благородные, высоконрав
ственные, служащие примером 
поступки на благо жителей страны 
и нашего муниципалитета.

Алексей Викторович пожелал 
почётным жителям здоровья и 
долгих лет жизни и обратился со 

словами благодарности: «Позд
равляю с 80летием Великой 
Побе ды! Для нас всех она об
щая, а для вас – родная, ведь вы 
сражались и проливали кровь, 
отстаивая независимость нашей 
страны. Огромное спасибо за 
этот великий подвиг!»

Михаил КАМНЕВ

В память о героическом 
поколении

На 35 площадках России и в более чем 90 стра-
нах мира люди взяли в руки бланки и ручки, чтобы 
написать особый диктант – «Диктант Победы». 
Такое событие не могли пропустить в Заневском 
поселении, где работали две локации.

Они располагались в ЦО «Кудрово» и молодёжном простран
стве «КудрУм». В последний заглянул корреспондент «ЗВ». Всего 
в учреждении собралось около 30 человек: его сотрудники, уче
ники Центра образования № 1 молодого города и представители 
семейного клуба «Свои».

Перед началом присутствующие посмотрели прямую трансля
цию с открытия самой масштабной исторической акции «Единой 
России» в московском Музее Победы. По традиции почётное 
право дать старт мероприятию остаётся за участниками Великой 
Отечественной войны. Всех, кто решил присоединиться к патрио
тической инициативе в разных уголках земного шара, попри
ветствовал Николай Имчук. В период Великой Отечественной он 
подростком сбежал из плена, примкнул к партизанам, потом стал 
связным и в составе мино мётного полка «Катюша» дошёл до Авст
рии, освобождая Европу от нацизма. Николай Константинович 
подчеркнул, что диктант – это не проверка знаний, а дань памяти 
мужеству, героизму нашего народа.

– Россия никогда не была побеждена, и никто не сможет её ни
когда победить! – отметил ветеран.

После организаторы приступили к раздаче материалов. Блан
ки состояли из 25 заданий: 15 тестовых и 10 с кратким ответом. 
На выполнение отводилось 45 минут. Собравшимся предстояло 
определить год происходящих событий по фронтовым воспомина
ниям, название художественного фильма по описанию и картинке, 
места, где совершались боевые подвиги героев и где оборвались 
их жизни, факты, запечатлённые в картинах художников, и многое 
другое. Ряд вопросов был связан с новейшей историей страны 
и посвящён специальной военной операции.

Некоторым удалось управиться до окончания отведённого вре
мени. Одной из первых работу сдала Ева Бегишева. Девушка 
принимала участие в мероприятии во второй раз.

– В прошлом году у меня получился средний результат. В этот 
раз, кажется, вышло лучше. Гдето в 60 % уверена. Много во
просов на эрудицию, самые сложные – с развёрнутым ответом. 
Думаю, потом попробую снова, – рассказала ученица.

Не новичок и Василий Маслов, который тоже посетил акцию 
дважды.

– Это прекрасная инициатива! В военные годы каждый день 
решал судьбу нашей страны, каждый день наши соотечествен
ники героически сражались на фронтах, добывая Священную 
Победу, чтобы сохранить мир на земле. Сегодня были интересные 
задания, например, связанные с историческими личностями, 
и географического плана. Хотелось бы, чтобы в дальнейшем до
бавился блок о наградах. Считаю, что важно передавать знания 
о Великой Отечественной из года в год, от человека к человеку, – 
подчеркнул юноша.

Екатерина ФОКЕЕВА

ВОСПЕВАЯ ВСЕНАРОДНЫЙ ПОДВИГ

ПОДДЕРЖКА МАТЕРИАЛЬНАЯ  
И ДУХОВНАЯ

Ленинградская 
и Курская области  
договорились 
о сотрудничестве

Подписанное руководителя-
ми регионов соглашение рас-
считано на 2025–2027 годы 
и предполагает торгово-эконо-
мическое, научно-техническое, 
социальное и культурное взаи-
модействие.

Александр Дрозденко подчеркнул, что ЛО 
готова оказывать приграничному субъекту 
всестороннюю помощь. Речь в том числе 
о восстановлении разрушенной инфра
структуры, особенно пострадавших от об
стрелов мемориалов и памятников Великой 
Отечественной войны, поддержке военно
служащих, направлении гуманитарных гру
зов, устройстве в летние лагеря юных курян 
и так далее.

– Мы не просто должны, мы обязаны вос
становить всё, что нацисты порушили на Кур
ской земле. Надо сделать так, чтобы стало 
даже лучше, чем было. Всем врагам назло, – 
сказал губернатор 47го региона. 

В свою очередь врио главы Курской обла
сти Александр Хинштейн поблагодарил Алек
сандра Юрьевича за внимание к проблемам 
приграничной территории уже с первых дней 
августовских событий.

Татьяна НЕГИНА

ТЕПЛО В ПОСЫЛКЕ
Руководитель костромского «Экологического фонда 

енота Пуффика» Сергей Меллоу встретился с акти-
вистками заневского женсовета, чтобы продемон-
стрировать разработанные им приспособления для 
помощи военнослужащим в полевых условиях. 

Сергей и его очаровательный 
питомец, в честь которого и полу
чила название общественная орга
низация, широко известны на малой 
родине и за её пределами. На счету 
активиста – не одна успешная зелё
ная инициатива, а проект «Бумаж
ные дрова» стал настоящим хитом 
уже в нескольких регионах России: 
только в Костроме у концепции свы
ше 30 парт нёров, среди которых – 
«Движение первых», «Народный 
фронт» и «Навигаторы детства». 

Дело в том, что этот вид топлива 
отлично зарекомендовал себя как 
при обогреве домов, так и в зоне 
боевых действий благодаря лёгко
му весу и большой отдаче тепла. 
Ещё одно неоспоримое преимуще
ство – доступность сырья и просто
та изготовления. Основой служат 
лотки для яиц или другие материалы 
из бумаги, которые смачивают, из
мельчают и замешивают бленде
ром или строительным миксером, 
а затем получившуюся массу 
прессуют в форме и просушивают. 
Получившиеся бруски горят около 
получаса, не коптят и оставляют 
крупные угли.

– На СВО мы отправили 700 бри
кетов и получили положительные 
отзывы, – отметил спикер. – Бойцы 
рассказывали, что изза малого 
веса и компактности их удобно 
складывать в рюкзак или в карма
ны и брать на передовую. Добавив 
немного горючего, можно развести 
костёр и согреться в любом месте.  

Чтобы упростить процесс роз
жига, волонтёры в дополнение 
к дровам стали производить ещё 
и специальную смесь на основе 
хозяйственного мыла 72 %. Состав 
горит примерно 15 минут, а пламя 
не гаснет даже в воде. 

– Для нас очень важно, что при
способления уже опробованы 
нашими защитниками и показали 
эффек тивность, – прокомментиро
вала руководитель местного отделе
ния Сою за женщин России Марина 
Конд ратьева. – Видно, что у Сергея 
богатый опыт, он очень подробно 
нам всё объяснил. Попробуем изго
товить партию и отправить с одной из 
наших гуманитарных посылок, чтобы 
понять, насколько это востребовано. 

Михаил КАМНЕВ

БОГОМАТЕРЬ ПУСТЬ УКАЖЕТ ПУТЬ
Родственники бойцов специальной военной операции посетили 

Тихвинский Богородичный Успенский мужской монастырь.

Эта святыня – одна из са
мых древних в Ленинградской 
области. Она возникла на ме
сте явления Чудотворной ико
ны Божи ей Матери Одигит рии, 
которая считается главным 
духовным символом обители. 
Сегод ня образ привлекает 
тысячи паломников со всей 
России: верующие просят 
о разном, считая, что реликвия 
помогает найти свой правиль
ный путь.

Посетить необычайно краси
вый и благодатный монастырь 
мечтают многие, хоть и путь из 
Заневского поселения неблиз
кий – более 200 кило метров. 
Возможность увидеть его появи
лась у жительниц молодого го
рода. Для матерей и жён участ
ников СВО адми нистрация Все
воложского райо на организо
вала паломническую поездку. 
Помощь в транспортировке 

до райцентра оказал наш муни
ципалитет. В со ставе группы три 
кудровчанки – две матери по
гибших героев и жена защитни
ка, продолжающего службу, – 
отправились в Тихвин.

Делегация в аккурат попала 
на панихиду, а также на моле
бен у Чудотворной иконы Божи
ей Матери. В будний день было 
нелюдно, поэтому времени для 
молитвы и размышлений у па
ломников оказалось достаточно.

По территории обители го
стей из Всеволожского района 
сопровождала экскурсовод, 
подробно рассказывая об исто
рии и особенностях памятника 
архитектуры середины XVI века. 

Священнослужители встре
тили паломников с радушием. 
По окончании экскурсии веру
ющие собрались в трапезной, 
где вместе пообедали. Также по
сетителям вручили памятные по
дарки: календарь, икону и книгу 
об истории монастыря.

Для кудровчанок этот визит 
в Тихвинскую святыню стал пер
вым, и они искренне благодар
ны районной и местной адми
нистрациям за организованную 
поездку. Хочется верить, что это 
путешествие придало нашим 
геро иням душевных сил. 

Татьяна ЯМУЛИНА

Восьмой в 2025 году гума-
нитарный конвой из Занев-
ского поселения доставлен 
в Курскую область.

Груз для солдат срочной службы 80й мо
тострелковой бригады, обеспечивающих 
рубежи сдерживания в приграничье, со
провождал местный депутат Роман Мусен
ко вместе с сыновьями Никитой и Дании
лом. Сбор получился понастоящему мас
штабным, ведь к нему подключились жите
ли Янино1, администрация МО, женсовет, 
члены муниципальной ДНД, частные пред
приниматели городского посёлка, парла
ментарий Алла Школяренко и коллектив 
кудровской поликлиники, мурманское 
добровольческое формирование «Рокот 
51» и другие участники.

В посылку вошло много инструментов, 
в том числе болгарки, циркулярная и бен
зиновые пилы, лопаты, молотки, топоры, 
а также гвозди, саморезы, скобы и про
чие приспособления для ремонта и стро
ительства в полевых условиях. В продук
товый набор включили консервы, кетчуп, 
майонез, джем, сгущёнку и соки. Кроме 
того, петербургская кондитерская фирма 
«Карат Плюс» передала куличи, а сообще
ство «Бабушки Ленинграда» – обезболи
вающие препараты. Не обошлось и без 
партии маскировочных сетей. 

Ещё одним подарком для защитников 
стал приезд музыкантов Александра Ро
кина и Андрея Титова, которые дали два 
концерта в блиндажах. Они подготовили 
программу, состоящую из песен о семье, 
доме, Боге и, конечно, о любви к Родине. 
Бойцы прониклись творческим настроени
ем и подпевали знакомым композициям. 

– Считаю, что выступления артистов 
перед воинами – несправедливо забытая 
традиция, и мы планируем возрождать 
и продолжать её в будущем, – прокоммен

тировал Роман Мусенко. – Очень важно 
поддерживать ребят не только матери
ально, но и духовно. Большое спасибо 
Александру и Андрею за гражданскую 
позицию!

Военнослужащие записали видео
обращение с благодарностью для всех, 
кто поучаствовал в формировании гум
конвоя. Посмотреть ролик можно по ссыл
ке: https://vk.cc/cLEfBe

Павел ЯКОВЛЕВ
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СОЦИУМСОЦИУМ 

ПО РАЗНЫЕ СТОРОНЫ
В начале апреля Арбитражный суд Санкт-

Петербурга и Ленобласти постановил исключить 
из ЕГРН сведения о местоположении границ куд-
ровского участка 47:07:0000000:93913 площадью 
26 666 квадратных метров. Этого решения юристы 
Всеволожского района и Заневского поселения 
добивались пять лет.

Жители Набережной, 17, попали 
в ситуацию, похожую на известный 
мем, герой которого пытался вста
вить таблицу в ворд, но «кудато 
жмаф», и весь документ уехал 
в Саратов. Только в данной исто
рии в главной роли – кадаст ровый 
инженер, а в «Саратов» отпра
вилась половина частного дома. 
Дада, «летаю щие паи» снова 
в деле – в деле, начатом в октяб ре 
2020го по иску районной адми
нистрации к индивидуальному 
предпринимателю.

ПОЧЕМУ ТАК ДОЛГО?
Производство несколько раз 

приостанавливалось в связи с про
ведением землеустроительных экс
пертиз, смертью одной из домо
владелиц и вступлением в наслед
ство правопреемников.

Примерно полгода ушло на пер
вую экспертизу. Её вердикт неуте
шительный: автор сделал вывод, что 
спорный надел относится к пере
распределяемым совхозом мас
сивам, как, кстати, и парк «Ок кер
виль». Приведённая в заключении 
специалиста схема перераспре
деления земель АОЗТ «Выборг
ское», на которой оказалась зона 
отдыха, стала для сотрудников юри
дического отдела нашего муници
палитета зацепкой в борьбе за 
правду. Оригинал документа по вы
делу паёв, где данной рекреации 
нет и не может быть, представи
тели Заневского поселения уже 
знают чуть ли не наизусть, ведь за 
плечами далеко не один процесс. 
К слову, в прошлом году они вернули 
в госсобственность восемь наде
лов, а в этом участвуют в более чем 
20 аналогичных делах.

Дабы не быть голословной перед 
лицом Фемиды, местная адми нист
рация заказала рецензию на экс
пертизу у лицензированной орга
низации. Новоиспечённый аргу
мент гласит, что анализируемое 
заключение не отвечает критери
ям достоверности, объективности, 
всесторонности, полноты иссле
дований, проверяемости и не мо
жет использоваться в качестве 
доказательства по признакам на
рушения действующих на момент 
подготовки экспертизы норматив
ноправовых актов. В частности, 
указывает на различия между дву
мя схемами: по перераспределе
нию сельхоз земель, приобщённой 
к материалам судопроизводства, 
и приведённой в заключении. 
При этом эксперт не написал, где 
взял данный чертёж, а должен был. 
В соответствии с ч. 2 ст. 85 ГПК РФ 
он не вправе самостоятельно 
собирать материалы. Но может 
обращаться за дополнительными 
документами в суд. Однако в экс
пертизе информация о подобном 
запросе отсутствует. Вызывает 
вопросы и используемое обору
дование. Полевое исследование 
проводилось в 2021м с помощью 
спутникового GPSприёмника, про
шедшего техинспекцию в 2014м. 
Между тем межпроверочный ин
тервал для такого устройства со
ставляет год. Помимо всего про
чего, заключение не удостовере
но печатью судебноэкспертного 
учреждения.

Над доказательной базой ра
ботал и сектор архитектуры и гра
достроительства администрации 

Заневского поселения. Его заклю
чение от 2022 года приобщено 
к материалам. Здесь сообщается 
не только о несовпадении конту
ров оспариваемого участка со 
схемой сборного плана сельхоз
паёв, но и о том, что территория 
накладывается на границы на
селённого пункта, установлен
ные в 1991 году Президиумом 
Всеволожского городского сове
та народных депутатов. Не соот
ветствует локация и генплану МО, 
принятому в 2013м, в противном 
случае получается, что частный 
надел полностью захватывает 
исторические земли Кудрово.

В итоге назначено повторное ис
следование. К концу мая 2023го 
оно оказалось готово. Но вот не
задача: текст снова твердил об от
сутствии ошибок при межевании 
и постановке на учёт территории 
некоего ИП. Внимательно изучив 
выводы, юристы Заневского посе
ления опять обнаружили противо
речия. В документе сказано, что 
участок с кадастровым номером 
47:07: 0000000:93913 расположен 
на землях, предоставленных вновь 
организуемым крестьянским хо
зяйствам за плату. Между тем 
сельхозугодья выделялись за паи 
безвозмездно. После того как му
ниципалитет для доказательной 
базы обратился за заключением 
в профильную компанию, стало 
ещё интереснее. Вывод был сле
дующий: территория индивидуаль
ного предпринимателя относится 
к массивам, изъятым в специаль
ный земельный фонд райсовета 
в 1990–1991 годах. В документе го
ворилось и о расхождении в час
ти границ исследуемого объек
та и смежного надела: граница 
участка пересекает жилой дом, 
право собственности на который 
зарегистрировано в установлен
ном законодательством порядке.

Параллельно ответчик обратил
ся в экспертную организацию для 
составления своего заключения, 
приобщённого к делу. Оно нару
шений не выявило.

– Они (представители ИП. – 
Прим. ред.) на каждый суд всё 
какието новые документы прино
сили, – рассказала одна из соб
ственниц Набережной, 17, Мари
на Кириллова. – Один раз вообще 
с целым талмудом пришли папок 
в 84. Бумажка поступила – заседа
ние откладывается, опять поступи
ла – снова переносится.

После долгих баталий, изучив 
все за и против, Фемида встала 
на сторону муниципалитета.

ЧУДЕСА НА КОНТУРАХ
В соответствии с Земельным ко

дексом РФ образование участков 
не должно приводить к изломан
ности границ.

– Здесь изломанность налицо, – 
подчеркнула главный специалист 
юридического отдела местной 
администрации Юлия Томилова. – 
Как правило, надел формируется 
с четырьмя поворотными точками. 
А тут их такое количество, что да
же не пересчитать. Важно подчер
кнуть, что мы оспариваем не право 
собственности на долю, а лишь её 
местонахождение, давая ответчику 
возможность провести межевание, 
не нарушая права и законные ин
тересы других лиц.

Действительно, если посмо
треть на схему расположения, 
то локация похожа на лабиринт 
со множеством ответвлений. 
Мы решили взглянуть на ситуацию 
не только через призму бесконеч
ных бумаг, но и непосредственно 
на местности.

Возникновение нескольких 
пайщиков, как появление Маши 
в сказке «Три медведя», внесло 
переполох в устоявшийся для од
носельчан порядок: всё оказалось 
не на своих местах. Например, 
по «новым» границам, если жите
ли Набереж ной, 15, которые тоже 
выступали пострадавшей стороной 
по схожему процессу, оградят свою 
территорию, то граждане с Набе
режной, 17, вовсе не смогут по
пасть к себе. К слову, и границы 
15го дома в своё время оказались 
под угрозой. По словам очевидцев, 
несколько лет назад рабочие, гото
вившие площадку под парковку не
подалёку, заявили: «Мы можем вам 
полдома отсыпать». «Только попро
буйте!» – последовал ответ обеску
раженного владельца. К счастью, 
эта история закончилась благопо
лучно, причём в первой инстанции. 
Осенью 2024го Арбитражный суд 
СанктПетербурга и Ленобласти 
признал недействительным описа
ние место положения границ и пово
ротных точек «летающего» массива 
по иску администрации Всеволож
ского района. Заневское поселе
ние оказывало поддержку в деле 
в качестве третьей стороны. Апел
ляции не последовало. По утверж
дению местных, автостоянка так 
никогда и не была использована. 
Одно время территорию окружала 
сеткарабица, но уже и её нет.

Что же до нашей темы, то здесь 
есть ещё один интересный момент: 
в частные руки попала дорога по 
Набережной и часть Центральной. 
На первой из улиц – единственном 
въезде в частный сектор – разме
щена ещё одна коммерческая 
парковка, в отличие от вышеупо
мянутой – действующая.

– Когда её отсыпали лет пять
шесть назад, рабочие сказали: мол, 
мы вам путь перекроем, поставим 
шлагбаум и будем открывать толь
ко по пропускам. Я тогда обомлела 
просто! А как людям, например, 
скорую вызывать, ведь здесь же 
в основном старики живут, – поде
лилась Марина Кириллова.

К счастью, дорога осталась 
открытой, но всё равно в ситуа
ции приятного мало. Жители всё 

ещё находятся в подвешенном со 
 с тоянии.

– Хотелось бы уже актуализи
ровать сведения в Бюро техни
ческой инвентаризации: внести 
пристройку. Но сначала нужно 
решить все земельные вопросы, 
чтобы не оказалось, что участок 
в ручье и дом не наш. Жилью необ
ходим ремонт – это немалые день
ги. Но учитывая ситуацию, делать 
вложения, которые могут пройти 
впустую, никто не хочет, – проком
ментировала Марина Юрьевна.

Одно успокаивает: судебные 
расходы не ложатся на граждан, 
поскольку они привлечены в ка
честве третьей стороны. К слову, 
средняя стоимость экспертизы – 
100 000 рублей.

БЫЛО ВРЕМЯ…
Марина Кириллова, представ

ляющая на заседаниях интересы 
родственников, обосновавшихся 
на деревенском островке мегапо
лиса, здесь родилась и выросла. Её 
бабушка, Быкова Павла Алексан
дровна, работала на совхозной 
птицефабрике. АОЗТ «Выборг
ское» выделило своей труженице 
землю под возведение жилья. Так, 
в 1958 году Павла Александровна 
обустроила своё гнёздышко, где 
проживала с детьми – двумя доч
ками и сыном, который вернулся 
из армии. А потом в этих стенах 
появились и внуки, включая нашу 
собеседницу. Семейную обитель 
Марина Юрьевна покинула в 20 
лет, когда вышла замуж. Всё дет
ство прошло в типичной сельской 
местности. Вокруг – капустные по
ля, на участке разводили кур, кро
ликов, коз, овец и уток. Выращива
ли яблоки, сирени, чайные розы, 
пионы, гладиолусы, георгины. На
кануне 1 сентября сюда частенько 
захаживали петербуржцы за кра
сивым букетиком на День знаний. 
Деревенские даже специально 
высадили клумбы за забором для 
всех желающих.

Сегодня о старых добрых вре
менах напоминает ветвистый 
дуб, раскинувшийся возле дома. 
Когдато ещё совсем юная Мари
на с другими ребятишками лазала 
по его ветвям. Однажды это дере
во спасло жилище. В 1978м у со
седей случился пожар, пламя чуть 
было не перекинулось на Набе
режную, 17, но зелёный исполин 
принял огонь на себя.

Одним словом – есть, что вспом
нить.

Сейчас женщина проживает 
в Петербурге. А в частном секторе 
Кудрово поселились зять с сыном, 
двоюродный брат с женой и кош
каподкидыш по имени Котя. У всех 
граждан имеется прописка. Право 
на сам дом и прилегающий учас
ток размером в 13 соток зареги
стрировано ещё в июне 2006 года. 
Согласно выписке из Росреестра, 
выданной 19 лет назад, наделу 
присвоен кадастровый номер 
47:07:10:06:001:0005, вид разре
шённого использования – индиви
дуальное жилищное строительство, 
дом полностью находится в разме
жёванных границах и принадлежит 
троим владельцам – детям работ
ницы совхоза.

Когда в 2019м ответчик поставил 
свой пай на кадастровый учёт, 
то получилось, что дом разделился 
на двое: одна часть осталась во вла
дениях вышеупомянутой семьи, 
а вторая очутилась на «чужих» зем
лях. О том, что их избушку записали 
в путешественницы, хозяева узнали 
совершенно случайно. Соседний 
участок, не имеющий отношения 
к судебному процессу, выкупил но
вый собственник и для проведения 
необходимых процедур вызвал ка
дастрового инженера. Потом стал 
устанавливать ограждение. Вот тут
то на Набережной, 17, насторожи
лись: уж очень близко забор начал 
подступать к их территории.

– Специалист нам и говорит: 
«А вы знаете, что ваш дом стоит 
не там, где надо? Он должен быть 
дальше». Как такое возможно, если 
постройка 1958 года? – негодует 
Людмила Косцова, живущая здесь 
более 40 лет. – Так и узнали, что нас 
сдвинули, а то были бы в неведении.

– Вообще не понимаю, как полу
чилось так, что часть нашего дома 
оказалась на территории чужого 
участка, если у нас и межевание 
сделано, и всёвсёвсё, да и де
ревня не один год существует, – 
добавила Марина Кириллова.

Всё же одним из самых на
болевших для жителей вопросов 
является не как так вышло, а когда 
всё это кончится.

– Если будет апелляция и даже 
кассация, то это ещё минимум 
полгода, – отметила главный специ
алист юридического отдела мест
ной администрации Юлия Томило
ва. – Сейчас тенденция такова, что 
решения суда первой инстанции 
по этим делам не отменяются.

Екатерина ФОКЕЕВА

Поселение присоединилось 
ко Всероссийскому суббот-
нику. Уборка развернулась 
сразу в нескольких локациях 
нашего МО.

В молодом городе работа кипела в «Бе
рёзовой роще» и на прилегающих терри
ториях. Здесь вместе с активными гражда
нами трудились народные избранники Вла
димир Гречиц, Алла Школяренко, Евгений 
Майоров и Георгий Шинкаренко, а также 
глава администрации Алексей Гердий.

– Чтобы в акции могли поучаствовать 
все желающие, мы подготовили необходи
мый инвентарь: 700 мешков, 660 перчаток, 
100 грабель и лопат, – прокомментировал 
Алексей Викторович. – К сожалению, не все 
откликнулись на зов: в Кудрово и Янино1 
в этот раз инициативу проявили не больше 
20 человек. А вот коллектив муниципалитета 
вышел чуть ли не полным составом – около 
80 сотрудников.

Традиционно среди добровольцев были 
люди старшего поколения, хорошо знако
мые с обычаем наводить порядок после 
зимы ещё с советского времени. Большин
ство узнали о мероприятии в пространстве 
«Наш общий дом», куда ходят на плетение 
маскировочных сетей.

– Мы очень любим наш город и хотим 
сделать его красивым и уютным, – рас
сказала кудровчанка Мария Шевченко. – 
И чтобы молодёжь увидела, как мы тру
димся, и последовала примеру.

Некоторые участники решили 
подключиться к мероприятию всей 
семьей. Например, специалист от
дела дорожного хозяйства и благо
устройства Артём Захаров пришёл 
в парк в компании сыновей Дмитрия 
и Мирона. «Мы с ребятами часто по
сещаем субботники, а иногда к нам 
присоединяется и мама, – поделился 
он. – Считаю, что это важная социальная 
история, особенно для детей: так они учат
ся поддерживать чистоту в своём доме».

Если в самой рекреации в основном 
встречалась прошлогодняя листва и сухие 
ветки, то пустырь, прилегающий к скверу 

со стороны Европейского проспекта, по
сле зимы стал напоминать свалку. И всё же 
за пару часов упорной работы активисты 
справились с поставленной задачей.

Тем временем в городском посёлке ак
ция проходила на участке между Военным 
городком, 65, и амбулаторией. Уже в этом 
году по программе «Формирование ком
фортной городской среды» здесь создадут 
новую зону отдыха. Пока же надел пустует, 
и за зиму он оказался сильно загрязнён.

Стараниями неравнодушных янинцев, 
членов Союза женщин России и совета 
ветеранов, депутатов Анны Кирсановой, 

Вячеслава Алексеева, Сергея Струка, 
Сергея Светличного и Романа Мусен
ко, а также муниципальных служащих 
локация стала гораздо чище. Среди 
добровольцев оказалась жительница 
Кольцевой, 12, Марина Самойлова 
с сыном Артёмом.

– Мы обрадовались, когда узнали 
о субботнике, но всё же рассчитыва

ли, что он коснётся и земли у нашего 
дома, – рассказала она. – Хочется, 

чтобы здесь тоже было красиво, а пока 
не проводится ни уборка, ни благоустрой

ство. Видели даже, как машины сбрасывали 
сюда мусор.

И всё же Марина и Артём решили не 
расстраиваться и взяли дело в свои руки, 

положив начало преображению территории. 
Их старания поддержали сотрудники «Занев
ского вестника» и прессслужбы поселения. 
Они также передали информацию профиль
ным специалистам администрации МО.

Помимо главных площадок, в течение 
последних дней субботники проводились 
и в других местах. Например, юнармейцы из 
отряда «Молот» навели порядок на детской 
площадке неподалёку от «Косой горы». 

На воинских мемориалах трудились 
сотрудники культурных учреждений и экс
тренных служб. Руководство и педагоги 
КДЦ «Заневский» освободили от мусора 
территорию около братской могилы моря
ковбалтийцев в посёлке при железнодо
рожной станции Пятый километр, обновили 
краску на монументе, лавочках и изгороди. 
А у места захоронения неизвестного майо
ратанкиста в Новосергиевке спасатели из 
кудровской пожарной части № 154 собрали 
сухие ветки и листву. 

Кроме того, сразу несколько локаций 
в Янино1 сделали чище участники клубных 
формирований культурнодосугового центра.

В преддверии Пасхи работа кипела в де
ревнях. Облагораживать придомовые 
участки люди начали ещё в начале недели, 
а 19го числа, пользуясь хорошей погодой, 
вышли на уборку общих улиц в Суоранде, 
Хирвости и Янино2. К местному экомара
фону присоединились муниципальные де
путаты Евгений Перов и Наталья Мельнико
ва, а также председатель общественного 
совета Суоранды Ольга Дмитриева. Помочь 
старшим вызвались и ребятишки.

Чистоту наводили на Рябиновой, Крас
ногорской, Раздельной, Центральной, Хол
мистой, Крымской, Бассейной, Садовой, 
Стародеревенской, улицах Мира и Гене
рала Антонова. Всего удалось собрать под 
две сотни мешков мусора, которые затем 
транспортировали на полигон.

Помимо этого, жители поделились с од
носельчанами выращиваемыми на своих 
участках зелёными насаждениями. Так, воз
ле остановки на Колтушском шоссе «посели
лись» каштаны и цветы, а вдоль пешеходной 
дорожки на Ржавского – ели и кустарники.

Михаил КАМНЕВ

НАЧИНАЕМ ТЁПЛЫЙ СЕЗОН С ОЧИЩЕНИЯ И ОБНОВЛЕНИЯ

ДЛЯ ТЕХ, КТО ВCТРЕЧАЛ МАЙ 45-го
На Заневской земле чествуют всех, кто родился и жил в военные годы и своими глазами видел 

самый долгожданный день, когда фашистский враг был повержен. 

Первыми поздравления к 80летию 
Побе ды приняли ветераны из Янино1: 
блокадница Галина Михайловна Горелова 
и бывшая узница концлагеря Валентина 
Владимировна Сёмина. Волонтёры муници
пального молодёжного совета передали им 
подарки от администрации Заневского по
селения, Всеволожского района и губер
натора Ленобласти.

Галине Михайловне совсем скоро ис
полнится 92. Она – старейший очевидец 
осады, проживающий в городском посёл
ке. Когда Ленинград оказался в блокадном 
кольце, ей исполнилось восемь. В год на
падения нацистов на СССР наша героиня 
собиралась в первый класс. О школе при
шлось забыть на несколько лет и занимать
ся дома: обучаться помогала родная тетя. 
Как только начали развиваться события, 
дед собрал всю семью в одной квартире 
на Охте. Галина Горелова до сих пор бла
годарна ему и убеждена, что именно его 
стараниям она и её близкие смогли выжить 
в том ужасе.

Валентина Владимировна в этом году 
отметила 87летие. Когда ей было четыре, 
отец ушёл служить на Волховское направ
ление, после разгрома нацистских войск 
два года восстанавливал Венгрию. Юная 
Валя с матерью и двумя сёстрами попала 
в концлагерь в Петрозаводске, где провела 
два с половиной года. Как рассказывает 
ветеран, после захвата города финские 
оккупационные власти выгоняли мирное 
население из домов в деревянные бараки, 
где в тесных холодных комнатах размеща
ли сразу по несколько семей. К тяжёлому 

труду привлекали не только взрослых, но 
и детей от семи лет. В условиях скудного 
питания, антисанитарии и изнурительной 
работы многие гибли. В Янино1 Валентина 
Владимировна переехала в 2022м. Сей
час проживает с дочерью и окружена лю
бовью и заботой.

На днях местный депутат Наталья Мель
никова вручила праздничные наборы от 
администраций Заневского поселения и 
Всеволожского района Валентине Езжелё
нок и Татьяне Хомяк из Суоранды.

Валентина Павловна – труженица тыла, 
родилась в 1935м. Татьяна Георгиевна – 
жительница блокадного Ленинграда, поя

вилась на свет в 1936м. Это женщины, 
кото рые не сдавались, трудились и верили, 
что над головой будет мирное небо. 

К 9 Мая представители власти и обще
ственных организаций муниципалитета 
навестят каждого ветерана нашего по
селения и вручат подарок.

«Заневский вестник» присоединяет
ся к поздравлениям. Дорогие земляки, 
вы – настоящие герои! Мудрые, сильные, 
неслом ленные! Желаем непоколебимого 
здоровья и долголетия!

Маргарита МОРОЗЮК
Татьяна ЯМУЛИНА

Присоединяйтесь 
к «Наследникам 
Победы»

Песенный флешмоб с таким 
названием проводит кудровская 
библиотека при администрации 
муниципального образования.

Акция проходит в онлайнформате 
и продлится до 31 мая. Желающим пред
лагают снять на видео исполнение любого 
музыкального произведения, посвящённо
го Дню Победы. Для участия нужно загру
зить запись на свою страницу в соцсети 
«ВКонтакте» и добавить к посту хештеги: 
#БиблиотекаЦКДКудрово #ПойКудрово
НаследникиПобеды #ДеньПобеды2025

Инициативу уже поддержали ребята из 
юнармейского отряда «Молот». 

Их выступление с композицией  
«Письмо солдату» смотрите по QR-коду:
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СОЦИУМ

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ С РУССКИМ 
НАРОДНЫМ ЗАДОРОМ

Творческая студия «Бубль-гум» выступила на 
сцене ДК в Суоранде с музыкальной сказкой 
«Петрушкина дуэль».

В марте наши юные артисты выиграли с этой работой приз 
район ного конкурса самодеятельных театральных коллективов 
«Арле кино» в номинации «Лучший актёрский ансамбль». Наставник 
ребят, педагог КДЦ «Заневский» Наталия Лебедева рассказала, что 
подготовка пьесы началась прошлой осенью, и с того момента этот 
показ – уже третий по счёту.

– Я люблю спектакли на фольклорную тематику, где есть частуш
ки, песни и танцы, – добавила она. – Поэтому меня сразу привлёк 
сценарий Сергея Белова и Ирины Шамровой. Мы его адаптировали 
под себя и достаточно быстро поставили.

Сюжет строится вокруг увлечения Петрушки поэзией. В тщетных 
попытках освоить сочинение стихов герой по своему обыкновению 
попадает в переделки и даже покидает родную деревню, чтобы 
учиться в Москве. В конечном счёте выясняется, что его муза всё 
это время была совсем рядом, нужно было лишь присмотреться 
повнимательнее. Эта короткая история наполнена русским на
родным задором, который благодаря талантливому исполнению 
распространяется на зрителей всех возрастов.

Впечатлениями поделился местный житель Илья Яскиляйнен: 
«Я театром интересовался всегда, в школьные годы даже посещал 
кружок. Часто ходил на спектакли в янинский дом культуры, а теперь 
стало ещё удобнее – у нас появился свой зал. Со мной сегодня 
большая компания: трое сыновей, сестра, племянник и племянница. 
Посмотрели с удовольствием, и дети остались довольны. Видно, что 
ребята классно себя чувствуют на сцене!»

– Актёры отлично передали эмоции, – подтвердил Алёша, стар
ший сын Ильи.

18 мая «Петрушкину дуэль» покажут в городском посёлке. Всех 
желающих ждут в 16:00 в КДЦ «Заневский» на Шоссейной, 46.

Михаил КАМНЕВ

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН ДЕПУТАТАМИ В МАЕ
 ● 7 и 14 мая
Гречиц Владимир Викторович
(избирательный округ № 4)
Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Янино1, ул. Новая, 1в
Запись по телефону: 8 (981) 9462454

 ● 7 мая
Светличный Сергей Васильевич
(избирательный округ № 2)
Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Янино1, ул. Новая, 1в
Запись по телефону: 8 (931) 5417898

 ● 12 мая
Гречиц Владимир Викторович
(избирательный округ № 4)
Время приёма: 17:00–18:00

Адрес: Кудрово, Европейский пр., 20/4 
(пространство «Наш общий дом»)
Запись по телефону: 8 (981) 9462454

 ● 12 мая
Соловьёв Игорь Юрьевич
(избирательный округ № 3)
Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Кудрово, ул. Берёзовая, 1
Запись по телефону: 8 (921) 6420137

 ● 12 мая
Кирсанова Анна Демьяновна
(избирательный округ № 1)
Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Янино1, ул. Новая, 1в
Запись по телефону: 
8 (921) 9219801

 ● 14 мая
Майоров Евгений Игоревич
(избирательный округ № 4)
Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Кудрово, ул. Столичная, 16
Запись по телефону: 8 (81370) 43402

 ● 14 мая
Фёдорова Руфина Евгеньевна
(избирательный округ № 4)
Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Кудрово, Европейский пр., 20/4 
(пространство «Наш общий дом»)
Запись по телефону: 8 (960) 2542223

 ● 15 мая 
Гречиц Владимир Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 17:00–18:00
Адрес: Суоранда, ул. Рабочая, 13а
Запись по телефону: 8 (981) 9462454

 ● 16 мая
Шинкаренко Георгий Валерьевич
(избирательный округ № 2)
Время приёма: 16:00–17:00
Адрес: Кудрово, Европейский пр., 20/4 
(пространство «Наш общий дом»)
Запись по телефону: 8 (911) 0292531

С полной информацией по приёму 
граждан можно ознакомиться 
по ссылке: https://vk.cc/cLlq6g 
График на оставшиеся даты будет 
опубликован в следующем номере «ЗВ». 
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Свидетельство ПИ № ТУ 78  01946 от 31.10.2016 г. выдано Управлением Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по СевероЗападному 
федеральному округу.

Для вас работает официальный сайт Заневского по
селения. На главной странице расположена новостная 
лента, где представлена информация об общественных, 
культурных и спортивных событиях, а также о деятельности 
органов местного самоуправления:

Фоторепортажи с мероприятий Заневского поселения 
размещены в разделе «Фотоальбомы» на странице в со
циальной сети «ВКонтакте»:

Уважаемые жители!


